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Lorsque nous entrons dans une église, nous traçons sur nous un signe de croix et peut
-être chaque matin, chaque soir, nous faisons sur nous ce signe de croix comme pour 
nous envelopper de l’amour de Dieu. Chaque dimanche, notre célébration s’ouvre 
(salutation) et se termine (bénédiction finale) par le signe de croix ; ainsi, nous 
sommes accueillis et envoyés comme baptisés dans la Trinité. C’est Jésus-Christ qui 
nous a révélé ce Dieu-amour. Il nous invite à vivre de cet amour et à l’annoncer. 
CROIRE 
Toute notre vie, nous aurons à comprendre que nous ne sommes pas de simples 
croyants, mais que nous sommes des chrétiens. Nous portons le nom du Christ. Notre 
foi est essentiellement notre attachement à la personne de Jésus-Christ qui nous                
révèle le mystère de Dieu, non un être divin plus ou moins diffus (« il y a bien 
quelque chose »), mais un seul Dieu en trois personnes : le Père, le Fils, et le Saint 
Esprit, trois personnes à la fois distinctes et tellement unies qu’elles ne sont qu’un 
seul Dieu. Par le baptême, à la suite du Christ, et par la puissance de son Esprit, Dieu 
nous fait entrer dans ce dynamisme de don et de partage qui est son être même. La 
vie baptismale est trinitaire.  
VIVRE 
La révélation (révolution) apportée par le Christ est moins le contenu d’une doctrine 
que la manière dont il a vécu une relation si nouvelle avec Dieu. Jésus appelait Dieu, 
« Père » et même « Papa chéri » (qui est la traduction littérale du mot « Abba »).            
Révolution aussi dans ses rapports avec les hommes, dans sa manière de les aimer 
tous jusqu’au don de sa vie, jusqu’à appeler le pardon de ses bourreaux sur la croix. 
Ce que Dieu avait à nous dire, il nous l’a révélé au long de la vie ordinaire de son 
Fils. Après l’Ascension de Jésus, les Apôtres et les premiers chrétiens ont continué à 
vivre le message du Maître. Aujourd’hui, les hommes et les femmes « quelconques », 
que nous sommes, sont chargés, par leur manière d’être et par leur parole, de                     
transmettre cette bonne nouvelle. Tel est le pari fou de Dieu : laisser les hommes jar-
diner, à leur manière, ce que lui-même a semé. 
ANNONCER 
Accueillir le mystère de la Trinité, c’est en même temps exprimer sa foi et l’annoncer 
aux autres. C’est dire non seulement en qui nous croyons, mais aussi, ce que notre foi 
au Dieu de Jésus-Christ transforme dans notre vie. Notre amour pour le Père, le Fils 
et le Saint Esprit nous ouvre nécessairement sur l’amour reçu et donné. Il devient, 
alors, un appel à un surplus d’humanisation. La société tout entière, marquée par 
l’individualisme et l’égoïsme, bénéficiera de ces richesses d’amour vécues dans nos 
familles, nos communautés, nos associations, partout où nous vivons. Lorsque dans 
un instant nous prononcerons le mot, « Amen », avant de recevoir le Corps du Christ 
sous le signe du pain, nous acceptons, comme nous y invite St Augustin, à « devenir 
ce que nous recevons », le Corps du Christ offert, livré, geste de Jésus vers le Père et 
vers les frères. Avec plus de dynamisme, nous serons prêts à rejoindre tous les frères 
et sœurs qui œuvrent pour la justice, la paix et la fraternité. Nous resterons toujours 
prêts à rendre compte de notre espérance, de notre foi (1 Pi 3, 15) en ce Dieu 
d’amour, Père, Fils et Saint Esprit. AMEN  
 

                          Père Jean-Marie ROUMÉGOUX  

ADORATION, ÉCOUTE  
et RÉCONCILIATION 

 

TOUS LES MERCREDIS  
De 18hà 19h à l’église St Martin  

     FÊTE DE LA TRINITÉ 
« Gloire au Père, et au Fils, et au Saint-Esprit :  

au Dieu qui est, qui était et qui vient !  »    

PRÉPARATION LITURGIQUE 

DOMINICALE 
  

Mercredi  15 juin 20h30 
À St JMV (salle HLA) 

DIMANCHE PROCHAIN 

Fête du Saint Sacrement 
 

 Samedi 18 juin 

- 18h30 à St JM Vianney  
 
 

     Dimanche 19 juin 

- 9h30 à St Jacques  
- 10h30 à St JM Vianney 
 Premières communions 

- 11h à St Martin 

NUIT DES ÉGLISES 
A Saint Martin 

 
 

Vendredi 24 juin concert à 20h30 
 

Marie-France EBA KOUA  
avec les pianistes et organistes  

de l’école de musique de Pessac 
 

Samedi 25 juin 
- Visite de l'espace muséal, du clocher, de 
l'orgue de 9h30 à 12h30 et de 15h30 à 19h  
 
- Concert à 20h30 Les aéronautes  
et l’orchestre de l’aéroparc de Bordeaux 
 

Vendredi 1er et samedi 2 juillet à 20h   
Voyage dans la nuit à la lumière des bougies 

 
Samedi 2 juillet : 9h30-12h30  

Atelier vitrail pour les enfants 

FÊTE DE LA RENTRÉE 

 DU SECTEUR PASTORAL 

Dimanche 2 octobre 

FÊTE DU JEU 
Samedi 9 juillet de 13h à 17h30 
Au Centre Social Alain Coudert 

 (Rue de l’horloge à PESSAC) 
Entrée libre et gratuite 

 

Renseignements : 06 50 46 03 81 - ace33@ace.asso.fr 

Vente de PESSAC INTER ce week-end 

FÊTE DES ASSOCIATIONS 
DE PESSAC 

Samedi 10 septembre 
En centre ville 

De retour de la rencontre nationale 
de l’ACO à Lourdes, nous revenons 
plein de force et d’espérance. 
Nous vous remercions de vos dons 
pour soutenir notre mission 



La fête de la Trinité, c’est la fête de ce cadeau merveilleux que le Christ nous 

offre : lever le voile du temple sur le Saint des Saints, y pénétrer par                       

l’intelligence et le cœur grâce à son témoignage. Plus encore : entrer pour y 

demeurer comme ne cesse de nous y inviter Jésus dans l’évangile de Jean. En 

ce jour nous fêtons Dieu qui s’offre à nous dans son intimité, Dieu qui nous 

invite à nous plonger en lui,  à le rencontrer vraiment. Voici qu’on peut                       

soudain voir Dieu sans mourir, on peut le voir dès cette vie, l’éprouver en nous 

et désirer la rencontre face-à-face, une rencontre qui est aussi une promesse 

d’éternité. Ce trésor peut-il rester le nôtre sans devenir celui des autres ? Bien 

sûr que non ! La fête de la Trinité est encore un appel à témoigner : comme 

Jésus le dit de l’Esprit Saint dans l’évangile du jour, un appel à glorifier Jésus 

en recevant ce qui vient de lui aussi pour le faire connaître. Or c’est si                            

important, frères et sœurs, essentiel même en ces temps que nous vivons dans 

l’Eglise de France : en effet, si nos assemblées sont belles et pleines                       

d’espérance, nos statistiques sont une baisse constante. Bien sûr, ces dernières 

ne sont absolument pas le baromètre de notre vie de foi mais elles disent                    

malgré tout que de moins en moins d’enfants, de jeunes, d’hommes et de 

femmes reçoivent l’annonce de la foi. Nous avons tous un jour pensé que nos 

églises ne se remplissaient plus, que le groupe caté était en baisse, que de 

moins en moins de jeunes fréquentaient l’église. Mais s’est-on demandé si 

quelqu’un les avait invités à le faire ? Dieu nous invite à le rejoindre, mais qui 

relaie  l’invitation ? Qui a pour mission de le faire ? Peut-on transmettre la foi 

par des affiches, par internet ? Oui, parfois peut-être, mais le vrai canal de la 

foi reste l’invitation à découvrir, à partager, et cette invitation ne se fait pas de 

manière  anonyme mais personnelle. Nous sommes les envoyés de l’invitation 

permanente à découvrir la beauté, la bonté de Dieu et sa promesse. Alors, au 

lieu de nous inquiéter de ce que trop peu de gens nous rejoignent,                                   

inquiétons-nous de les y inviter ! La grande conversion demandée par le                       

concile Vatican II au milieu du siècle dernier, il y a déjà 60 ans, c’est celle 

d’une église rassemblée à une église appelante, invitante. La conversion est en 

cours, elle prend du temps, saurons-nous dès l’année pastorale prochaine être 

chacun cette force d’invitation à participer à une messe, à rejoindre le KT, à 

rejoindre un partage de la parole, à venir suivre une catéchèse pour adultes, à 

vivre un samedi matin de B’abba…etc ? « J’ai fait un rêve… », disait dans son 

discours célèbre le pasteur Martin Luther King : le mien serait que chacun 

d’entre nous, chaque année, soit la voix concrète de l’invitation de Dieu.  

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

MOT DU CURÉ 

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains (Rm 5, 1-5) 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean : Jn 16, 12-15 

«  Tout ce que possède le Père est à moi ;  

l’Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître» 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre des Proverbes : Pr 8, 22-31 

PSAUME : Ps 8, 4-5, 6-7, 8-9 
 

R/ Ô Seigneur, notre Dieu, qu’il est grand, ton nom, par toute la terre !      
 

 

À voir ton ciel, ouvrage de tes doigts, 
la lune et les étoiles que tu fixas, 

qu’est-ce que l’homme pour que tu penses à lui, 
le fils d’un homme, que tu en prennes souci ?    

 

Tu l’as voulu un peu moindre qu’un dieu, 
le couronnant de gloire et d’honneur ; 

tu l’établis sur les œuvres de tes mains, 
tu mets toute chose à ses pieds.    

 

Les troupeaux de bœufs et de brebis, 
et même les bêtes sauvages, 

les oiseaux du ciel et les poissons de la mer, 
tout ce qui va son chemin dans les eaux.  

LECTURES 

MESSES DEMANDÉES 
 

Samedi 11 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney 
  Pour le repos de l'âme de Sylvie ARMAGNAGUE - De Paulette DESBATS 
 

Dimanche 12 - 9h30 à St Jacques 
  Pour le repos de l'âme de Jean-Paul LABUSSIÈRE  
  Pour les filles de la croix et leur famille  
 

Dimanche 12 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney 
   Pour le repos de l'âme d'Anna PEZZINO de Brahim BENLIMANE  
   et de Gérard BOURGOIN  

INTENTIONS DE PRIÈRES 

OBSÈQUES  
Odette VERGÉ - Michel DE PEDRO  

Geneviève PASCUAL  

MARIAGE 
 Thibault GLEYZES et Caroline FEUILLASTRE  

BAPTÊMES 
 Apolline CHARLES - Paul LAPP  

Louna GENSOUS  Ambre IAËCK   


